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１

一般質問発言通告事項一覧表

２月２９日（木） 令和６年第１回定例会

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１ 山野井 隆

議 員

人口増に向けた取組

について

１ 給食費の無償化実現の意志を改めて問う

（１）無償化の財源

２ 結婚新生活支援事業の所得制限

市 長

教 育 長

基金について １ 国保基金の活用方法

２ ふるさと取手応援基金の使途

市 長

不法行為への対応に

ついて

１ 放置された捨て看板の対応 市 長

２ 染谷和博

議 員

スマートフォン、学

校用タブレット端末

対策について

１ 子どもを性犯罪の被害者にも加害者にもさ

せないためのアプリ「コドマモ」の導入

教 育 長

犯罪被害者支援条例

の制定について

１ 自治体間で被害者の支援に格差を生じさせ

ないための条例制定

市 長

奨学金返済支援制度

について

１ 全額肩代わりの推進 市 長

教 育 長

ライドシェア導入に

ついて

１ 「日本型ライドシェア」導入に向けた方針が

固められ、2024年４月にもサービスが開始さ

れることとなったが市の対応

市 長

３ 海東一弘

議 員

高齢者福祉の施策と

事業について

１ 市の理念

２ 高齢者世帯の把握と情報提供

３ 行方不明を防ぐ・見つける取組

４ ご年配方へのお祝い

５ 生きがいづくりの高齢者学級

６ ニーズ調査結果の「たすけあい」話し相手

市 長

教 育 長



２

３月１日（金） 令和６年第１回定例会

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

４ 岡口すみえ

議 員

教育について １ 不登校児童生徒

（１）各学校の不登校児童生徒数

（２）不登校児童生徒が過ごせる場所の各校

の現況

（３）不登校児童生徒の対応（いつ、誰が、ど

んな）

２ ＩＣＴ整備環境

（１）電子黒板、デジタル教科書

３ 英語教育の現況

教 育 長

子育て支援について １ 保育士処遇改善の次年度の予定

２ こども誰でも通園制度の見通し

３ ファミリーサポート利用率

市 長

福祉について １ 高齢者の生きがい、健康寿命を延ばすため

の具体的施策と実施概況

２ 高齢者のＩＴ支援（スマホ教室）

３ 子ども食堂への支援

４ 障がいのある方への就職支援

市 長

５ 久保田真澄

議 員

「誰一人取り残さな

い」デジタル社会を

目指す

１ シニアのためのスマホ教室について、これ

までの開催状況と今後の予定

２ 障がい者の方へのサポート推進

市 長

ラーケーション制度

の導入について

１ 市内の小中学校は導入を考えているか

２ 手続

３ どのような課題があるか

教 育 長

双葉地区の水害対策

について

１ これから出水期を迎えるに当たり、昨年の

水害を踏まえての取組

市 長



３

６ 杉山尊宣

議 員

市内産業活性化によ

る地域のにぎわいの

創出について

１ これまでの起業支援・企業誘致に関する実

績

２ 起業支援についての今後の課題

３ 空き店舗の活用

４ 「起業家タウン取手」に向けた今後の施

策・考え方

市 長

消防団のさらなる充

実に向けた取組につ

いて

１ 消防団員がやりがいを持って活動できる

環境づくり

２ 活動の負担軽減

３ 今後の地域防災との連携

市 長

小中学校の施設環境

整備について

１ 今後の施設整備計画の進め方

２ 施設整備維持管理

教 育 長

７ 金澤克仁

議 員

とりで未来創造プラ

ン2024について

１ 市長のマニフェストがどのように反映さ

れているか

２ 計画推進するための体制

３ 計画推進するための予算

市 長

８ 古谷貴子

議 員

多様な働き方推進に

ついて

１ 職員が子どもや孫を連れての出勤の導入

の予定はあるか

２ 働き方の多様化また人材確保の点からも、

子どもや孫の面倒を見ながら仕事ができる

取組を考えては

市 長

小学生の通学時のヘ

ルメット着用につい

て

１ 交通安全とともに、災害時にも備え小学生

の通学時にヘルメットを着用するようにし

ては

２ 帰宅してからの習い事などの自転車使用

時にも使える（保護者からの声）

３ スクールヘルメットと黄色帽子との安全

面での比較

教 育 長

低迷している市の投

票率アップについて

１ 期日前投票所の拡大をしては（商業地域

や、バスなどの移動投票所）

２ 投票日当日も市内の投票所ならどこでも

投票ができるようにしては

３ 今後、投票率を上げていくために推進すべ

きことは

選管委員長

９ 赤羽直一

議 員

取手駅西口Ａ街区の

整備計画について

１ 住居棟の規模

２ 再開発ビルの規模と用途

３ 市が利用する形態と用途、規模

市 長

教 育 長



４

１０ 加増充子

議 員

子育ての環境改善で

若い世代に魅力ある

取手を

１ 子育て支援へ予算の抜本拡充を

（１）子どもの医療費ゼロへ 7000万～１億円

（２）学校給食無償化に 約４億円

市 長

教 育 長

西口開発について １ 区画整理事業

（１）駅前交通広場整備の完了期限の期日は

（２）駅前交通広場供用開始の延長期限は

（３）事業計画変更見直しの期限と、その原因

及び事業費の拡大規模は

（４）８回の事業計画見直しによる区画整理事

業の市政全般への影響をどう見ているの

か、トップとしての所見を伺う

２ 再開発事業

（１）都市計画法・都市計画の目的

（２）「公共の福祉」の増進に寄与するものか

（公共の福祉の前提により計画決定権者

は市長にあり、公共の補助も用意される）

・地元住民・市民の要求に沿っているか

・住民と市民への情報公開と合意に基づい

ているか

・他の都市計画との整合性・優先順位が考

慮されたものか

（３）公開された（平成29年）事業計画立案業

務委託報告後のＡ街区の計画検討の現状

を伺う

・Ａ街区の土地利用の変更

・住宅・公共公益・商業など、施設機能と

施設規模

・公共公益機能導入施設と規模の検討

（４）市は再開発事業から撤退し、土地利用は

地権者主体に見直すこと

市 長



５

３月４日（月） 令和６年第１回定例会

質問

順位 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１１ 根岸裕美子

議 員

取手駅西口交通広

場について

１ 輻輳（車が集中し、混乱する）が予想され

るが対応は

２ 輻輳を回避するための効果的な誘導方法は

（※輻輳＝ふくそう）

市 長

災害対策について １ 能登半島地震の実態から、現状の災害対応

の見直しが必要では

２ 双葉地区内水被害対策のその後

市 長

かたらいの郷につ

いて

１ 現状

２ 施設活用のために

３ 今後の在り方

市 長

１２ 落合信太郎

議 員

災害対応について １ 危機管理室・危機管理監の設置を

（１）市の考え

２ ２月３日住民避難・避難所開設訓練を終え

ての所感と今後の展開（個別避難計画や各地

域への啓発）

３ 双葉地区の防災無線の状況

４ 止水板設置補助金の創設

市 長

子育て支援につい

て

１ 子育てヘルパー派遣事業の導入 市 長

１３ 鈴木三男

議 員

歳入について １ 令和６年度予算上の市税

（１）個人市民税と法人市民税の前年度比較

（２）土地、家屋の固定資産税の前年度比較と

課税上の課題

２ 地方交付税

（１）令和５年度交付税算定上の基準財政需要

額と基準財政収入額

（２）財政力指数の他市町村との比較

３ 財産収入

（１）基金利子が増収になった原因

（２）基金総額の運用状況

４ 地方債

（１）臨時財政対策債

（２）合併特例債

（３）その他の地方債

市 長

財政調整基金につ

いて

１ 過去の実績と令和６年度の予算ベースの残

高が適正に積み立てられているか

市 長



６

１４ 入江洋一

議 員

取手駅北土地区画整

理事業について

１ 駅前交通広場の進捗状況は

２ 新しい駅前交通広場はいつ供用開始する

のか

３ 供用開始に向けた周知方法や課題

４ 供用開始後の工事展開

市 長

とりで住ま入る（ス

マイル）支援プラン

について

１ これまでの実績と効果は

２ 今までの課題を踏まえて制度改正に当た

りどのような検討をしたのか

３ 改正のポイントと今後の展開は

市 長

１５ 佐藤隆治

議 員

中村市政の重点施策

と総合計画について

１ 子育て・教育環境の充実

（１）子育て世代が「仕事」と「家庭」の両立、

安心して産み育てられる環境の整備

２ 若者が定住する・選ばれるまち取手

（１）市内で「買い物」や「遊び」が楽しめる

まち、市のポテンシャルを生かし、交流人

口を増やすためには

３ 高齢者福祉の充実

（１）高齢化率約35％、人生100年時代、「健

幸」で住み慣れた地域で「安心」して暮ら

せるためには

・人口構成の変化と高齢化の進展

・健康寿命を延ばすために

・地域での介護予防の取組

・高齢者の保健事業と介護予防等の一体的

な取組

・フレイル予防

市 長

教 育 長



７

１６ 細谷典男

議 員

(一括質問)

2015 年取手市立中

学校、生徒自死事件

について

１ 経過（事実経過の確認）

２ 市教育委員会が設置した調査委員会の目

的、委員会構成の考え方と構成員

３ 茨城県が設置した調査委員会の目的、委員

会構成の考え方と構成員

４ 法に基づく調査委員会（県）とそうでない

調査委員会（市）では調査の手法、委員の選

出方法などにおいて異なるものは何か

５ 調査手法は複数あると思うが事実は一つ

である。公平で公正な調査が求められたと思

うがどうか

６ 事実に迫るという観点から県調査委員会

の報告書と司法の判決ではどちらが上位と

考えるか

教 育 長

火葬場問題について １ 火葬場が市之代地区に設置された理由、及

び目的は何か

２ 設置の際交わされた誓約書をどのように

受け止めているのか

（１）青少年研修センター建設の目的は何か、

活用方法などはどのように考えていたか

（２）誓約書締結後、青少年研修センターの建

設を検討したか

３ 炉の改修などこれからの火葬場、及び周辺

整備においては地元の協力は必須である。い

かに協力を得ていくのか

市 長

教 育 長



８

３月５日（火） 令和６年第１回定例会

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１７ 小堤 修

議 員

ドッグラン施設の設

置について

１ 市民のペットの関わり方

（１）番犬から家族へ

２ ドッグラン施設が増加傾向にある理由

３ ドッグラン施設と取手市の魅力発信

（１）ドッグラン施設の候補地

（２）ドッグラン施設の費用対効果

４ ドッグラン施設の必要性

市 長

双葉水害、能登半島

地震を踏まえた対策

について

１ 災害発生前の対応

（１）自主防災組織の活性化

（２）地域住民を巻き込んだ訓練

２ 災害発生中の対応

（１）情報の共有化

（２）システマティックな災害対応訓練

３ 災害発生後の対応

（１）避難所運営委員会

（２）災害ごみ

４ 問題意識と危機管理

市 長

１８ 長塚美雪

議 員

市の行政組織及び運

営の効率化について

１ デジタル推進の見解

２ 人事採用と評価制度

３ 目標設定の共有

市 長

税収等の財源確保に

向けた取組について

１ ふるさと納税推進の取組と課題

２ 公金の運用状況

市 長

地域資源をいかした

シティプロモーショ

ンについて

１ 公共施設の在り方

２ 集客・収益化できる地域資源

市 長

１９ 石井めぐみ

議 員

災害対策について １ 地域防災計画で想定する災害と見直し

２ 浸水想定区域の周知

３ 災害時の乳幼児栄養・母乳育児支援

４ 導入された液体ミルクを使用した実演習

５ 能登半島地震を受けて市のトイレの課題

６ 配慮が必要な障がい者や高齢者の対応

７ ２月３日の住民避難・避難所開設訓練を通

じて、今後の課題

市 長



９

２０ 本田和成

議 員

救急救命の整備につ

いて

１ 令和５年の救急状況

２ 救急車到着時間の現状と問題点

３ 消防救急職員の労働状況に無理はないか

４ 災害時の救急救命の体制

市 長

地域の防災と減災に

ついて

１ 自主防災組織との連携の強化

（１）平時での防災

２ 防災無線

３ 避難所

市 長

２１ 遠山智恵子

議 員

防災問題について １ これまで避難訓練等は自主防災組織を対

象に行っている。いつ何が起こるか分からな

い今こそ防災減災に向けて、対象を広げた取

組を求めたいが、所見を求める

２ 高齢化が進む中で、学校、地域全体、福祉

など各分野での防災人材育成に向けたさら

なる取組を求めたいが、所見を求める

市 長

教 育 長

地域公共交通問題に

ついて

１ ダイヤ改正に対する市民の声をどのよう

に受け止め、応えていくのか

２ 免許返納に対する取組が県内市町村で進

んでいる。移動権の保障からも所見を求める

３ 10年もの間、要望に応えず空白地域にして

きた地域における対策は急務である。答弁を

求める

市 長

介護保険制度につい

て

１ 第９期取手市介護保険事業計画の特徴に

ついて所見を求める

２ 訪問介護報酬引下げに対する影響と市の

対応策を求める

３ 提起してきたケアマネ更新に対する市の

支援策について答弁を求める

市 長

藤代小放課後子ども

クラブについて

１ 生活の場である子どもクラブ室内にトイ

レがないのは児童の人権侵害に当たる。答弁

を求める

２ トイレ対応に対し、他のクラブより１人多

く配置して何年になり、これまでかかった総

額はいくらか

３ 子ども政策を重要課題とする市政からの

所見を求める

市 長

教 育 長



１０

２２ 佐野太一

議 員

農業の現状と展望に

ついて

１ 農地法の一部改正により農地法第３条に

よる農地の取得時の下限面積要件の廃止に

よる影響は

２ 農地を守る施策

市 長

農委会長

防災対策について １ 茨城県地震被害想定調査結果の検証

２ 指定避難所の課題

３ 指定避難所のペットスペース

市 長

市のナッジ理論の取

組について

１ 現状の取組は

２ イエローチョークにおける取組例

市 長


